

## Fahrplanwechsel 2025:

### ICE-Sprinter Stuttgart – Nürnberg – Berlin

Der Fahrgastverband PRO BAHN Baden-Württemberg e.V., Vertretung der Fahrgäste im Land, begrüßt den neuen ICE-Sprinter von Stuttgart nach Berlin. Dieser hat nur einen einzigen planmäßigen Zwischenhalt in Nürnberg und ist dadurch eine Stunde schneller als andere Direktzüge zwischen den beiden Städten.

„Der ICE-Sprinter setzt Maßstäbe für die schnelle Verbindung des Südwestens mit der Bundeshauptstadt und wird insbesondere bei zeitsensiblen und ruhebedürftigen Fahrgästen Anklang finden,“ ist sich Matthias Beß, stellvertretender Vorsitzender des Fahrgastverbands, sicher.

Mit dem neuen Sprinterzug kommt die Deutsche Bahn einem zentralen Kundenwunsch nach, nämlich zusätzlich zu den vertakteten Fernzügen auch einzelne linienfremde Züge in besonders nachgefragten Zeiten und Relationen anzubieten. PRO BAHN Baden-Württemberg hat in der Vergangenheit hierzu regelmäßig Anträge an die Landesfahrplankonferenz gestellt und sieht sich bestätigt: „Gerade in Zeiten des Deutschland-Tickets braucht der Fernverkehr einen echten Wow-Effekt: Das können ungeahnt kurze Fahrzeiten sein, aber auch einfach der Komfort von Direktzügen über größere Entfernungen mit ausreichendem Platzangebot,“ so Beß.

Längst stehen weitere Ziele auf der Wunschliste: Direktzüge nach Brüssel, Lyon und Norditalien könnten einen Beitrag leisten, Bahnreisen durch Europa deutlich schneller und komfortabler zu machen. Beß: „Wir wünschen dem neuen Angebot viel Erfolg und viele Nachahmer, denn gemessen an seiner zentralen Lage in Europa hat Baden-Württemberg Aufholbedarf an internationalem Bahnverkehr.“

### Kontakt:

Dr. Matthias Beß, stv. Vorsitzender PRO BAHN Baden-Württemberg e.V.  
[bess@pro-bahn-bw.de](mailto:bess@pro-bahn-bw.de)  
mobil 01575 – 418 99 39

### Über PRO BAHN e.V.:

PRO BAHN e.V. ist ein bundesweiter Fahrgastverband mit Untergliederungen auf mehreren Ebenen und vertritt die Position der Fahrgäste im verkehrspolitischen Diskurs. Er ist (u.a.) Mitglied in der „Allianz pro Schiene“ und im „Verbraucherzentrale Bundesverband“ (vzbv).